

新春を迎えて

函館市長 工藤 壽樹



新年あけましておめでと
うございます。令和5年の新春
を皆様とともに迎え、喜び
を皆様とともに喜び申し上
げます。

昨年は、たくさんの方が待
ち望んでいた函館港まつりや
グルメサーカスなどの大規模
イベントを3年ぶりに開催し
たほか、国の全国旅行支援の
再開や市の宿泊助成事業「は
こだて割」の実施などにより、
観光客も増え、まちに賑わい
が広がっております。

一方で、多くの自治体と同
様に、少子高齢化の進行と若
者等の流出による人口減少が
続いており、これを緩和する
ため、本市においては、子ど
もを生み育てやすい環境づく
りをはじめ、市民の健康づく

りや、若者等にとって魅力あ
る雇用環境づくりなどを基本
政策とし、ふたつの大きなテ
ーマを掲げて取り組んでいま
す。

ひとつめは、「市民一人ひとりの幸せづくり」です。少
子化が進むなか、子どもたち
の健やかな成長を支えるため、
子どもの医療助成や就学援助
を大幅に拡充するなど子育て
世帯の経済的支援の強化や、
相談支援体制の充実などに取
り組んでいるほか、小・中学
生のICT教育を進めるなど
教育環境の充実に努めていま
す。

また、市民が生活の質を保
ち幸せを実感するには、心と
体の健康を維持することが大
切であり、昨年は、はこだて
健康アプリを導入したほか、
大規模健康イベント「ウェル
ネスFes はこだて」を開催
し、世代を問わず大勢の方々
にご参加いただき、楽しみな
がら健康への理解を深めてい
ただいたところです。

このほか、昨年4月から、

市内10か所の地域包括支援セ
ンターの機能を強化し、幅広
い世代の総合相談窓口となる
「福祉拠点」を開設したほか、
性の多様性への理解促進のた
めパートナーシップ宣誓制度
を導入しました。

今後におきましても、年齢
性別、障がいの有無などに関
わらず、市民一人ひとりが互
いに尊重し合いながら、個性
や能力を発揮し、幸せを実感
できる、すべての人にとって
やさしいまちとなるよう、各
種施策に取り組んでまいりま
す。

ふたつめは、「地域経済の
活性化」です。コロナ禍によ
り本市の観光は大きな打撃を
受け、外国人宿泊客数はほと
んどゼロにまで落ち込みまし
たが、台湾との国際航空路線
の就航再開や国際クルーズ船
の寄港増加に向けて誘致活動
を積極的に進め、インバ
ウンドの回復に取り組む、函
館観光の復活を目指します。

また、気候変動に伴う海洋
環境の変化等の影響を受けて
いる水産業については、漁業
者や水産加工業者への支援を
継続するほか、キングサーモ
ンやコンブの完全養殖にも取
り組み、漁業経営の安定化を
図ります。

さらに、地域経済の活性化
には、企業の生産性や競争力
の向上なども必要であり、地
元企業のIT活用やDX導入
の支援等を進めます。このほ
か、歴史的町並みや美しい景
観等の魅力や強みを生かし、
首都圏企業等のワーケーション
やサテライトオフィスを促
進して企業誘致や定住人口拡
大に繋げるなど、様々な施策
を展開し、函館の再生に向け
て取り組んでまいります。

これからも、市民の皆様と
力をあわせてコロナ禍を乗り
越え、活気に満ちたまち、歩
いて楽しいまち、訪れたくな
る美しいまち、住む人にやさ
しいまちとなるよう、函館の
まちづくりを加速させてまい
りますので、ご理解とご協力
を賜りますようお願い申し上
げます。

結びにあたり、新しい年が
皆様にとりまして、喜びと幸
せに満ち溢れた年となります
ことをお祈り申し上げます。新
年のご挨拶といたします。



函館市長 新春ご挨拶 (テレビ・ラジオ番組)

市民ニュース (STVテレビ)

1月7日(土)午前11時54分

※ 手話通訳あり

※ 1月10日(火)から市公式

動画チャンネルで配信

市民の時間 (HBCラジオ)

1月2日(月)午後2時50分

市政だより (FMいるか)

1月1日(日)午後1時

函館市消防出初式

日時 1月5日(木) 午前11時

会場 函館アリーナ

内容 オープニング、はしご

乗り、消防音楽隊演奏など

※ 新型コロナウイルス感染症

の感染拡大状況によつて

は、中止となる場合があります。

※ 来場の際は必ずマスクを

着用し、体調のすぐれない

方は来場をご遠慮ください。

お問合せ 消防本部庶務課

☎ 22・2142



HP

令和5年函館市二十歳 (はたち)の集い(旧成人祭)

日時 1月8日(日)
午後1時
(入場時間 正午
~午後0時50分)



会場 函館アリーナ
対象者 平成14年4月2日~
平成15年4月1日に生まれた方

祝賀行事 式典終了後~午後2時10分
実行委員会による企画などが用意されて
います。

※ 事前申込は不要です。座席指定とな
りますので、ご友人などと事前にお集
まりのうえご来場ください。

※ 本市に住民票がない方も参加できま
す。

※ 会場では必ずマスクを着用し、体調
が優れない方は参加をご遠慮ください。

※ 新型コロナウイルス感染症の感染拡
大の状況によっては、開催内容が変更
または中止となる場合があります。

※ 詳しくは公式HPをご覧ください。

<https://hakodate20.com/>



お問合せ 生涯学習文化課 ☎21-3444

HP

市民スケート場

■初すべりお年玉プレゼント

日時 1月2日(月) 午前10時~
先着400人の幼児~中学生を対象にプ
レゼントを配布します。

■イベントデー

開催日 1月15日(日)・22日(日)
各日先着200人の来場者を対象に、リ
ンクで簡単なゲームを開催します。参加
者には参加賞を進呈します。

お問合せ 市民スケート場 ☎54-5233



新春のご挨拶

ツインシティ
双子都市・青森市からのメッセージ
青森市長 小野寺 晃彦



「函館市民の皆様、明けまし
ておめでとうございます。
皆様におかれましては、心
新たに初春をお迎えのことと
お慶び申し上げます。
青函両市は平成元年3月に
「手をつなぐ、心をつなぐ」

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

「手をつなぐ、心をつなぐ」
の理念に基づき、両市の
交流が生まれ、現在は115
もの事業に発展しています。
これまでは、新型コロナウイルス
イルス感染症拡大の影響で、
両市の往来が困難な状況が続
いておりましたが、昨年は、
函館市民の皆様が青森市の三
内丸山遺跡や小牧野遺跡を見

冬の公園を 楽しみませんか

雪遊び場

開設場所 見晴公園

開設期間 1月上旬~2月下
旬(予定)

※ スノーモービルは乗り入
れ禁止

※ 函館ゴルフクラブハウス
を休憩所として開放します。
(午前10時~午後3時)

お問合せ 見晴公園
☎57-7210

歩くスキーコース

開設場所 ▼見晴公園▼市民
の森▼昭和公園

そり山
開設場所 ▼見晴公園▼市民
の森▼昭和公園▼石川公園
▼富岡中央公園▼本通3丁
目西緑地

※ 歩くスキーコース、そり
山を、学校や町会、PTA
など団体で利用する場合は、
1週間前までに住宅都市施
設公社(☎30-3125)
へご連絡ください。

